
 

 

Séance quotidienne d’information aux parlementaires – 

Résumé de l’appel du 28 mars 2020 

Expéditrice : 

"Irick, Marina (PHAC/ASPC)" <marina.irick@canada.ca> 

Destinataires : 

"Cluney, Craig (PHAC/ASPC)" <craig.cluney@canada.ca>, "StJames, Louise (PHAC/ASPC)" 

<louise.stjames@canada.ca>, "Sammon, Jacob (PHAC/ASPC)" <jacob.sammon@canada.ca>, 

"Brickles, Spencer (PHAC/ASPC)" <spencer.brickles@canada.ca>, "Beaudoin, John 

(PHAC/ASPC)" <john.beaudoin@canada.ca>, "Lavoie, Marlene (PHAC/ASPC)" 

<marlene.lavoie@canada.ca>, "Gargum, Taha (PHAC/ASPC)" <taha.gargum@canada.ca>, 

"Frost, Evan (PHAC/ASPC)" <evan.frost@canada.ca>, "Osei, Peggy (PHAC/ASPC)" 

<peggy.osei@canada.ca> 

Date : 

Dimanche 29 mars 2020 à 11 h 50 min 30 s +0000 

La séance d’information d’aujourd’hui à l’intention des parlementaires, qui portait sur la COVID-
19, était animée par Cindy Evans, de concert avec des représentants d’AAC, de l’ASFC, du SCC, 
de l’ARC, de l’EDSC, d’AMC, de l’IRCC, de l’ISDE, de l’ISC, de SP et de TC. Mme Evans a 
commencé par donner une brève mise à jour dans l’optique de la santé publique. À l’échelle 
mondiale, on compte 600 000 cas en ce moment. À midi aujourd’hui, on compte 5 153 cas et 
55 décès au Canada. Au Canada, 184 000 personnes ont été testées.  
  
Nombre final de participants à la téléconférence : 121 
Nombre de questions qui sont restées en suspens : 6 
  
Les parlementaires ont notamment posé les questions suivantes. 

- Tracy Gray, députée (PCC; Kelowna-Lake Country) : Y a-t-il un lien que nous pouvons 
donner aux gens au sujet de la PCU, même si le portail n’est pas encore actif? 
J’aimerais pouvoir renvoyer les électeurs à des informations à jour sur le site Web du 
gouvernement juste après les annonces du PM tous les matins. 

o Mme Evans : Le GdC travaille aussi vite que possible à mesure qu’évolue la 
situation de la COVID-19. Je transmettrai les suggestions à mes collègues. 

o ARC : Le portail est maintenant ouvert et accessible, mais il n’est pas encore 
prêt à recevoir des demandes de prestations. C’est le compte MonARC. Les 
électeurs peuvent visiter le site et vérifier l’exactitude de leur adresse et des 
informations concernant le dépôt.  

- Pierre Poilievre, député (PCC; Carleton) : Pour les prestataires de l’AE qui ne sont pas 
touchés par la COVID-19, mais qui ont besoin de prestations d’AE pour les raisons 
habituelles, quels changements verront-ils dans le processus de demande et de 
réception de la prestation qu’ils recevraient normalement? 

o EDSC : Les demandeurs de prestations ordinaires d’AE et de maladie verront 
leur demande passer par un système simplifié qui nous permettra de traiter le 
volume et de produire une réponse rapide. Les autres types de prestations 



 

 

d’AE, y compris les prestations parentales et de maternité, ne subiront aucun 
changement.  

- Kim Pate, sénatrice (GSI) : Quels sont efforts déployés pour inciter les jeunes et créer 
des outils éducatifs afin de rejoindre ceux qui ne font pas de distanciation physique? 

o Mme Evans : Nous convenons que l’éducation et l’information sont 
essentielles pour assurer la conformité. Nous veillons, par exemple, à ce que 
les voyageurs disposent des informations dont ils ont besoin à nos frontières 
pour se protéger et protéger leurs communautés. Le site Web de l’ASPC 
contient maintenant plus de renseignements sur les cas au Canada et sur les 
groupes à risque. Nous poursuivrons nos efforts en utilisant différentes 
modalités pour diffuser l’information. 

- Rachel Blaney, députée (NPD; North Island-Powell River) : Dans le cas de personnes 
âgées qui ont perdu leur emploi à cause de la COVID-19 et qui recevaient une 
prestation partielle de SRG qui ne sera pas augmentée puisque la date limite de 
production des déclarations de revenus a été repoussée, ces personnes seront-elles 
admissibles à la PCU? 

o EDSC : Nous sommes en train de mettre la dernière touche aux paramètres de 
conception de la PCU, mais nous cherchons à couvrir les personnes qui ont 
cessé de travailler à cause de la COVID-19 et qui ont reçu un revenu d’au 
moins 5 000 $ au cours des 12 derniers mois ou en 2019. Ces personnes seront 
admissibles si elles répondent aux critères, et ce, quel que soit leur âge, à 
condition d’avoir plus de 15 ans. 

- Laurel Collins, députée (NPD; Victoria) : Les personnes qui reçoivent des prestations 
d’invalidité, mais qui ne travaillent pas, pourront-elles toucher la PCU? Les personnes 
qui sont des sous-entrepreneurs et qui ont perdu une partie de leur emploi sont-elles 
encore admissibles? S’il n’y a pas de réponse concrète maintenant, quand pouvons-
nous nous attendre à recevoir plus de détails sur l’admissibilité?  

o EDSC : Nous faisons l’impossible pour mettre la dernière touche aux 
paramètres de conception. Comme les circonstances sont très diverses, il est 
difficile de savoir si une personne en particulier est admissible. Nous espérons 
pouvoir divulguer les paramètres de la PCU d’ici peu.  

- Alistair MacGregor (NPD; Cowichan-Malahat-Langford) : Pouvez-vous apporter des 
précisions à une mandante qui envisage de demander des prestations de maternité 
dans 3 ou 4 mois, mais qui craint que son lieu d’emploi soit bientôt fermé et de ne pas 
avoir assez d’heures pour être admissible aux prestations de maternité? En ce qui 
concerne l’annonce de la ville de Vancouver sur l’approvisionnement sûr en 
substances pour les consommateurs de drogues pendant la crise de la COVID-19, 
quelle sorte d’autorisation fédérale a été donnée, et comment pourrions-nous 
demander le même type d’autorisation?  

o EDSC : La politique relative aux prestations de maternité n’a pas changé : la 
personne doit avoir accumulé au moins 600 heures d’emploi assurable 
pendant la période de qualification pour obtenir des prestations de maternité.  

o Mme Evans : Nous ne pouvons rien dire sur un site d’approvisionnement en 
particulier, mais on peut soulever la question dans le cadre des discussions 
FPT en cours.  

- Mike Lake, député (PCC; Edmonton – Wetaskiwin) : Le but ultime des tests est-il de les 
faire passer à tout le monde dans le pays? Quels sont les obstacles les plus importants 
dont nous devrions être informés?  



 

 

o Mme Evans : Nous donnons la priorité aux tests. Les premiers intervenants et 
les travailleurs de SC doivent être testés rapidement. Nous n’avons pas 
l’intention de tester tout le monde au Canada. Des mesures ont été prises 
pour augmenter le nombre de sites où ces tests sont effectués, et le LNM 
fournit des conseils en permanence. Le nombre de tests effectués par habitant 
est élevé au Canada par rapport au reste du monde.  

- Pierre Vanier (conseiller politique du député Luc Thériault, BQ; Montcalm) : Les 
travailleurs autonomes qui exploitent une entreprise constituée en société et qui ne 
reçoivent pas de salaire, mais des dividendes, sont-ils admissibles à la PCU?  

o EDSC : EDSC ne peut pas répondre en raison de problèmes techniques. La 
question est retirée.  

- Diane Griffin, sénatrice (GSC) : Pourquoi les traversiers ne sont-ils pas inclus dans 
l’annonce d’aujourd’hui concernant l’interdiction aux personnes symptomatiques 
d’embarquer dans un avion ou dans un train? Il est important que des travailleurs 
essentiels, à savoir des camionneurs, ne soient pas exposés.  

o TC : La plupart des gens se déplacent dans leurs véhicules personnels dans le 
secteur maritime, lequel forme essentiellement un prolongement du réseau 
routier. Nous avons récemment accordé une exemption à court terme pour 
permettre aux gens de rester dans leur véhicule sous le pont. Des conseils ont 
été diffusés au sujet de la gestion appropriée et du nettoyage dans les moyens 
de transport. Nous avons reporté le début de la saison des croisières à la fin 
du mois de juin. 

- Wanda Elaine Thomas Bernard, sénatrice (GSI) : Quel est l’engagement pris pour 
garantir que les questions d’équité soient prises en compte lors de la prise de 
décisions, par exemple en ce qui concerne les détenus et l’éducation? 

o Mme Evans : Je ne suis pas en mesure de parler des approches provinciales en 
matière d’éducation. À la table FPT organisée par l’ASPC, nous recueillons de 
l’information sur les mesures de santé publique prises dans chaque territoire 
de compétence, et nous examinons les cohérences.  

o SP : Nous transmettrons au SCC la question sur la propagation de la COVID-19 
dans les prisons.  

- Michelle Garner, députée (PCC; Calgary Nose Hill) : Que se passe-t-il avec le dépistage 
pour les employés des compagnies aériennes? Y aura-t-il une formation, et comment 
le succès sera-t-il évalué? 

o TC : À partir du 30 mars à midi, les exploitants demanderont à tous les 
passagers de consulter les règlements en vigueur dans les provinces et les 
territoires afin de s’y conformer, et ils effectueront également des examens de 
santé de base selon les directives de l’ASPC. On demandera aux personnes 
concernées de répondre à une série de quatre questions.  

o Mme Evans : On peut mesurer le succès à l’aide du suivi des contacts et de 
l’exposition potentielle et en déterminant si celle-ci était liée à des voyages.  

- Mel Arnold, député (PCC; North Okanagan-Shuswap) : Le fils d’un mandant est détenu 
dans un établissement correctionnel aux États-Unis, et il a été approuvé pour le 
programme de transfert. Y a-t-il un moyen de faire avancer ce dossier?  

o AMC : Il serait préférable de contacter la Direction des opérations consulaires 
par l’entremise du ministère des Affaires étrangères.  

- Jag Sahota, député (PCC; Calgary Skyview) : De nombreux retraités qui passent l’hiver 
dans le sud sont coincés à l’étranger et n’ont que peu ou pas d’options de vol. 



 

 

Pourrait-on faire une exception à la période de six mois pour éviter que ces personnes 
ne perdent pas leurs paiements de SV et de SRG? 

o EDSC : EDSC ne peut pas répondre en raison de problèmes techniques.  
o AMC : Les programmes d’assurance du Canada ne font pas partie de son 

domaine d’expertise.  
  

Marina Irick 
Policy Analyst, Office of Strategic Policy and Planning | Analyste des politiques, bureau des politiques et de la 
planification stratégiques 
Public Health Agency of Canada, Government of Canada | Agence de la santé publique du Canada, Gouvernement du 
Canada 
613-301-3782 | marina.irick@canada.ca 
  
Curious about Results-Based Management? Check out our new PHAC RBM GCpedia page!  
Curieux au sujet de la gestion axée sur les résultats? Consultez notre nouvelle page GCpédia sur la GAR de 
l’ASPC ! 
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